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ACTA ORDINARIA N° 09-2022 (VIRTUAL) 
 
 
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA NÚMERO 09-2022, CELEBRADA POR EL 
CONSEJO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD, DE LA UNIVERSIDAD 
NACIONAL, EL LUNES DIECISEIS DE MAYO DE DOS MIL VEINTIDÓS, A LAS OCHO 
HORAS CON TREINTA Y DOS MINUTOS, REALIZADA BAJO MODALIDAD DE 
“PRESENCIALIDAD” O “PRESENCIALIDAD REMOTA” MEDIANTE LA PLATAFORMA 
TECNOLÓGICA “TEAMS”. LO ANTERIOR, ATENDIENDO LA INSTRUCCIÓN UNA-R-
DISC-028-2021, CUYO ASUNTO REFIERE A: ACTIVIDADES RELACIONADAS CON 
LA GESTIÓN ADMINISTRATIVA Y ACADÉMICA EN LA PRESENCIALIDAD Y EN EL 
MODELO MIXTO DE TELETRABAJO, EN EL MARCO DE LA ESTRATEGIA 
“VOLVAMOS A LA UNA 2022. UNÁMONOS EN UN NUEVO CONTEXTO”. 
 

PRESENTES 
 
 

Nombre Puesto Ubicación 

Dr. Felipe Araya Ramírez Decano  San Antonio de Belén, 
Heredia 

Dra. Laura Bouza Mora Vicedecana Lagunilla, Heredia 

M.A.P. Gloriana Villegas 
Sánchez  

Directora Ejecutiva San José de la Montaña, 
Barva de Heredia  

Dr. Enrique Cappella Molina Director, Escuela de 
Medicina Veterinaria 

San Miguel, Santo 
Domingo de Heredia  

Dr. Braulio Sánchez Ureña Director, Escuela de 
Ciencias del Movimiento 
Humano y Calidad de Vida 

Mercedes Norte, Heredia  

 
 
AUSENTE SIN EXCUSA 
 

Nombre Puesto 

Sr. Brayan Rodríguez Salazar Representante Estudiantil, EMV 

 
 
 
PRESIDE: Dr. Felipe Araya Ramírez 
SECRETARIA DE ACTAS: Licda. Beatriz Núñez Cruz (en trabajo presencial) 
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ORDEN DEL DÍA 

 
Artículo I  Comprobación del quórum. 
 
Artículo II Lectura y aprobación del orden del día Nº 09-2022. 
 
Artículo III  Lectura y aprobación del acta ordinaria N° 08-2022. 
 
Artículo IV Control de acuerdos de la sesión ordinaria N° 03, 05, 06, 07 y 

08 - 2022. 
 
Artículo V   Informes. 
 
Artículo VI  Administrativos. 
 
6.1 El acuerdo UNA-JB-ACUE-178-2022, ejecución del presupuesto para atender 

solicitudes de participación en eventos cortos, capacitación y divulgación del 
quehacer académico del año 2022, al 7 de abril de 2022 y los respectivos saldos. 

 
6.2 El acuerdo UNA-CO-CIEMHCAVI-ACUE-071-2022, criterio para la posibilidad de 

contar con “profesores pasantes” que efectúen actividades académicas de forma 
virtual. 

 
6.3 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-146-2022, criterio para la posibilidad de contar 

con “profesores pasantes” que efectúen actividades académicas de forma virtual. 
 
6.4 El acuerdo UNA-CATI-SCU-ACUE-016-2022, audiencia escrita del borrador de 

dictamen denominado: solicitud de Consaca de modificar los artículos 8 y 10 y la 
inclusión de un artículo 10 bis y 24 bis, en el Reglamento del Régimen Laboral. 

 
Artículo VII  Académicos. 
 
7.1 El acuerdo UNA-CO-CIEMHCAVI-ACUE-069-2022, solicitud de modificación para 

el proyecto Centro de Rehabilitación Cardiovascular. 
 
7.2 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-147-2022, informe parcial del proyecto 

Producción de un antígeno recombinante para su uso en el diagnóstico de la 
paragonimiasis humana y capacitación del personal de salud para prevenir esta 
parasitosis en zonas de riesgo. 

 
7.3 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-148-2022, informe parcial del proyecto 

Presencia del virus de la leucosis bovina (BLV) en leche, semen y tábanos en 
explotaciones bovinas de Guanacaste, Costa Rica. 
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7.4 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-149-2022, informe parcial del proyecto 
Desarrollo de herramientas hechas a la medida para el combate de la brucelosis 
en Costa Rica. 

 
7.5 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-150-2022, informe parcial del proyecto Efecto de 

la adición dietética de extracto etanólico de cáscara de Nephelium lappaceum 
(rambután) sobre la calidad de la carne y los parámetros de producción en cerdos 
en finalización. 

 
7.6 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-151-2022, informe parcial del proyecto Estado 

poblacional y salud del mono tití (Saimiri oerstedii citrinellus), mono cara blanca 
(Cebus imitator) y mapache (Procyon lotor) en el área aledaña al Parque Nacional 
Manuel Antonio, Costa Rica. 

 
7.7 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-152-2022, informe parcial del proyecto Sistema 

automatizado de gestión de información y valoración del potencial productivo para 
fincas bovinas de carne y doble propósito, según tipología y condición ecológica 
para el mejoramiento productivo y económico pos pandemia COVID-19. 

 
7.8 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-153-2022, informe parcial del Programa Hospital 

de Especies Menores y Silvestres. 
 
7.9 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-154-2022, informe parcial del proyecto Módulos 

interdisciplinarios de cirugía y anestesia en medicina humana y veterinaria. 
 
7.10 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-155-2022, informe parcial del proyecto 

Diagnóstico, control de enfermedades y manejo de animales silvestres. 
 
7.11 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-158-2022, modificación del proyecto Sistema 

automatizado de gestión de información y valoración del potencial productivo para 
fincas bovinas de carne y doble propósito, según tipología y condición ecológica 
para el mejoramiento productivo y económico pos pandemia COVID-19. 

 
Artículo VIII Correspondencia. 
 
 
.
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ARTÍCULO I   Comprobación del quórum. 
 

1.1 El Dr. Felipe Araya Ramírez indica al ser las ocho horas con treinta y dos 
minutos, que se inicia la sesión con el quórum requerido. 

 
 

ARTÍCULO II   Lectura y aprobación del orden del día Nº 09-2022. 
 

2.1 El Dr. Felipe Araya Ramírez, presidente, da lectura al orden del día Nº 09-2022 y 
la somete a aprobación.  

 

CONSIDERANDO: 
 

1. Que todos los miembros del órgano están de acuerdo con los contenidos del 
orden del día de la sesión ordinaria N°09-2022. 

 

Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 

VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 

ACUERDO 01 
 

POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. APROBAR, SIN MODIFICACIONES, EL ORDEN DEL DÍA Nº 09-2022 DEL 
CONSEJO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD. ACUERDO FIRME 
Y UNÁNIME. 
 

 

ARTÍCULO III  Lectura y aprobación del acta ordinaria N° 08-2022. 
 

3.1 Para el análisis del acta de la sesión ordinaria Nº 08-2022, el Dr. Felipe Araya 
Ramírez, presidente, da lectura y la somete a aprobación.  

 

Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 

VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 

ACUERDO 02 
 

POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. APROBAR, SIN MODIFICACIONES, EL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA Nº 
08-2022 DEL CONSEJO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD, 
REALIZADA EL 02 DE MAYO DE 2022. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 
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ARTÍCULO IV Control de acuerdos de la sesión ordinaria N° 03, 05, 06, 07 y 08 - 2022. 

 
N° y fecha del acuerdo En  

Firme 
Fecha de recibido 

por instancias 
Asunto Responsable 

de ejecución  
Oficio de ejecución 

Sesión Ordinaria N° 03-2022, 14 de febrero de 2022 

UNA-CO-FCSA-ACUE-
009-2022 
14 de febrero de 2022 

✓  PPAA, EMV, 16 de 
febrero de 2022 

Refrendo de la modificación del proyecto 
Estudio preliminar de los microbiomas 
intestinales de la nutria (Lontra longicaudis, 
depredador) y el pez guapote (Parachromis 
dovii, su presa), con relación a la 
contaminación acuática por antibióticos en el 
río Peñas Blancas y su divulgación a 
tomadores de decisiones 

PPAA  

Sesión Ordinaria N° 05-2022, 14 de marzo de 2022 

UNA-CO-FCSA-ACUE-
017-2022 
14 de marzo de 2022 

✓  PPAA, CIEMHCAVI, 
15 de marzo de 2022 

Refrendo para la inclusión de participantes 
en la Actividad: Centro de Rehabilitación de 
Lesiones Deportivas 

PPAA  

UNA-CO-FCSA-ACUE-
021-2022 
14 de marzo de 2022 

✓  EMV, 16 de marzo de 
2022 

Devolución del acuerdo UNA-CO-EMV-
ACUE-053-2022, sobre la ejecución de la 
socialización de las experiencias de estudios 
de posgrado y eventos cortos realizados 
durante el año 2022 por los funcionarios 

Consejo de 
Facultad  

 

Sesión Ordinaria N° 06-2022, 28 de marzo de 2022 

UNA-CO-FCSA-ACUE-
023-2022 
28 de marzo de 2022 

✓  EMV, CIEMHCAVI, 
29 de marzo de 2022 

Audiencia escrita sobre solicitud de 
modificación de los artículos 66, 67, 68, 75 y 
transitorio art. 67 del Reglamento General del 
Proceso de Enseñanza y Aprendizaje. 
Capítulo XII Trabajos Finales de Graduación 

EMV, 
CIEMHCAVI 

 

UNA-CO-FCSA-ACUE-
029-2022 
28 de marzo de 2022 

✓  PPAA, EMV, 29 de 
marzo de 2022 

Refrendo del informe parcial del Proyecto 
Microplásticos en organismos terrestres y 
marinos de consumo humano 

PPAA  
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N° y fecha del acuerdo En  
Firme 

Fecha de recibido 
por instancias 

Asunto Responsable 
de ejecución  

Oficio de ejecución 

UNA-CO-FCSA-ACUE-
033-2022 
28 de marzo de 2022 

✓  PPAA, EMV, 29 de 
marzo de 2022 

Refrendo del informe parcial de la Actividad 
Relación entre la contaminación de cuerpos 
de agua con plaguicidas y la carga de 
parásitos en sistema circulatorio de peces 
(Astyanax aeneus). 

PPAA  

Sesión Ordinaria N° 07-2022, 18 de abril de 2022 

UNA-CO-FCSA-ACUE-
037-2022 
18 de abril de 2022 

✓  EMV, CIEMHCAVI Solicitud de observaciona de: 
*Los Lineamientos Curriculares de la 
Universidad Nacional. 
*Los Lineamientos para la Ejecución de 
Trabajos Finales de Graduación inter y 
multidisciplinarios. 
*La modificación del Artículo 8 (Guía 
Académica) del Reglamento General del 
Proceso de Enseñanza y Aprendizaje de la 
Universidad Nacional. 

EMV, 
CIEMHCAVI 

UNA-EMV-OFIC-272-
2022 
UNA-EMV-OFIC-263-
2022 
 
UNA- CIEMHCAVI -OFIC-
171-2022 
UNA-CIEMHCAVI-OFIC-
158-2022 

UNA-CO-FCSA-ACUE-
039-2022 
18 de abril de 2022 

✓  PPAA, EMV, 19 de 
abril de 2022 

Refrendo de la modificación del proyecto 
Determinación del potencial de transmisión 
aérea del virus SARS-CoV-2 en material 
particulado colectado en el aire en los 
cantones del área metropolitana de Costa 
Rica con mayor afectación por la COVID-19. 

 PPAA  

UNA-CO-FCSA-ACUE-
042-2022 
18 de abril de 2022 

✓  PPAA, EMV, 19 de 
abril de 2022 

Refrendo del informe parcial del proyecto 
Determinación de la capacidad antiparasitaria 
contra Trypanosoma cruzi de propóleos 
costarricenses y su relación con su 
composición química y su origen botánico 

PPAA  

UNA-CO-FCSA-ACUE-
046-2022 
18 de abril de 2022 

✓  PPAA, EMV, 19 de 
abril de 2022 

Refrendo del informe parcial del proyecto 
Programa de producción sustentable de 
leche bovina en Finca Santa Lucia Fase III 

PPAA  
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N° y fecha del acuerdo En  
Firme 

Fecha de recibido 
por instancias 

Asunto Responsable 
de ejecución  

Oficio de ejecución 

UNA-CO-FCSA-ACUE-
048-2022 
18 de abril de 2022 

✓  PPAA, EMV, 19 de 
abril de 2022 

Refrendo del informe parcial del proyecto 
Evaluación del grado de contaminación con 
antibióticos en felinos silvestres y sus 
hábitats en los parques nacionales Braulio 
Carrillo, Tortuguero y Los Quetzales. 

PPAA  

UNA-CO-FCSA-ACUE-
051-2022 
18 de abril de 2022 

✓  Rectoría, Consaca, 
Vicerrectoría de 
Docencia, 20 de abril 
de 2022 

Solicitud para considerar la posibilidad de 
iniciar un proceso de reflexión y análisis para 
lograr que la evaluación del desempeño 
docente por parte del estudiantado sea 
obligatoria en la universidad nacional,  

Rectoría, 
Consaca, 
Vicerrectoría de 
Docencia 

 

UNA-CO-FCSA-ACUE-
052-2022 
29 de abril de 2022 

✓  Rectoría, Consaca, 
Consejo de Rectoría, 
PRODEMI, 
Vicerrectoría de 
Administración, 
Proveeduría, 29 de 
abril de 2022 

Disconformidad por los problemas en las 
compras y solicitud para buscar alternativas 
de mejora en los procesos de compras 

Rectoría, 
Consaca, 
Consejo de 
Rectoría, 
PRODEMI, 
Vicerrectoría de 
Administración, 
Proveeduría  

 

Sesión Ordinaria N° 08-2022, 02 de mayo de 2022 

UNA-CO-FCSA-ACUE-
053-2022 
02 de mayo de 2022 

✓  PPAA, EMV, 03 de 
mayo de 2022 

Refrendo para la modificación presupuestaria 
del proyecto Estudio preliminar de los 
microbiomas intestinales de la nutria (Lontra 
longicaudis, depredador) y el pez guapote 
(Parachromis dovii, su presa), con relación a 
la contaminación acuática por antibióticos en 
el río Peñas Blancas y su divulgación a 
tomadores de decisiones 

PPAA  
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N° y fecha del acuerdo En  
Firme 

Fecha de recibido 
por instancias 

Asunto Responsable 
de ejecución  

Oficio de ejecución 

UNA-CO-FCSA-ACUE-
054-2022 
02 de mayo de 2022 

✓  PPAA, EMV, 03 de 
mayo de 2022 

Refrendo para la modificación presupuestaria 
del proyecto Estudio preliminar de los 
microbiomas intestinales de la nutria (Lontra 
longicaudis, depredador) y el pez guapote 
(Parachromis dovii, su presa), con relación a 
la contaminación acuática por antibióticos en 
el río Peñas Blancas y su divulgación a 
tomadores de decisiones 

PPAA  

UNA-CO-FCSA-ACUE-
056-2022 
02 de mayo de 2022 

✓  PPAA, EMV, 03 de 
mayo de 2022 

Refrendo para la prórroga del proyecto 
Asistencia Veterinaria en comunidades 
indígenas de Costa Rica 

PPAA  

UNA-CO-FCSA-ACUE-
058-2022 
02 de mayo de 2022 

✓  CIEMHCAVI, EMV, 
03 de mayo de 2022 

Solicitud de candidatos para Estudiante 
Modelo Universitario 2021. 

CIEMHCAVI, 
EMV, 

 

UNA-CO-FCSA-ACUE-
059-2022 
02 de mayo de 2022 

✓  CIEMHCAVI, EMV, 
04 de mayo de 2022 

Solicitud de informe para la posibilidad de 
contar con Profesores Pasantes de forma 
virtual y que a los mismos se les reconozca 
una ayuda económica 

CIEMHCAVI, 
EMV, 

 

UNA-CO-FCSA-ACUE-
060-2022 
02 de mayo de 2022 

✓  Junta de Becas, 
EMV, 04 de mayo de 
2022 

Aval de ayuda económica a favor de la Dra. 
Lohendy Muñoz Vargas. 

Junta de Becas  

UNA-CO-FCSA-ACUE-
061-2022 
02 de mayo de 2022 

✓  Junta de Becas, 
CIEMHCAVI, 04 de 
mayo de 2022 

Aval de la participación del Dr. Daniel Rojas 
Valverde en evento corto y cambio de fechas 
de los tiquetes aéreos 

Junta de Becas  
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ARTÍCULO V Informes. 
 
Decanato  
 
5.1 El Dr. Felipe Araya Ramírez informa lo siguiente: 
 

1. El martes 10 de mayo se realizó a solicitud de la Rectoría Adjunta una reunión 
con el Dr. Enrique Cappella Molina, funcionarios del PIET, del Departamento de 
Gestión Financiera y de la Proveeduría institucional para tratar el tema del 
problema en las compras en el PIET. Los funcionarios del Departamento de 
Gestión Financiera y de la Proveeduría estuvieron anuentes a solucionar este 
problema. 

 
Por otra parte, le consultó al Lic. Nelson Valerio, director de la Proveeduría, por el 
acuerdo de facultad UNA-CO-FCSA-ACUE-052-2022 de fecha 29 de abril de 2022, 
quien indicó que está de acuerdo con muchas de las observaciones y se disculpó por el 
problema que se dio el año pasado. 
 
Además, hay una comisión institucional que está trabajando este tema para tratar de 
encontrar una solución a los problemas que se generan en la Proveeduría y tomar 
acciones para reducir el tiempo de espera, contar con mayor acompañamiento para las 
Unidades Académicas y para atender consultas. 
 

2. La Dra. Marianela Rojas Garbanzo, Rectora Adjunta, informó en la sesión del 
Consaca del miércoles 11 de mayo de 2022, que se dará audiencia a la comisión 
institucional para conocer lo que se está haciendo para resolver el problema de 
las compras. 

 
3. Se recibió en audiencia al M.Sc. Maykol Phillips Seas, Director del CGT y al 

M.Sc. Axel Hernández Vargas, Director de DTIC por los problemas de 
ciberseguridad que se han presentado en los últimos días, e indicaron que: 
había una necesidad en materia de ciberseguridad como adquirir plataformas, 
infraestructura y plan de formación permanente de este tema. Recomiendan 
activar el factor II de autenticación y la instalación de software de protección. Por 
otra parte, el correo institucional está protegido por las políticas de Google. 
También, se habló sobre la implementación de un límite de utilización de espacio 
en la nube para los servicios relacionados con correo electrónico (Gmail), 
almacenamiento de archivos (Drive), el cual el corresponde a cada funcionario 
un límite máximo de 25 GB (Gigabytes). 

 
4. Hoy a las 3:00 pm se realizará una reunión con la Rectoría y APEUNA para 

presentar las observaciones realizadas al Plan de Acción del PMPI 2023-2027 
por todos los equipos consultores. 

 
5. La ceremonia de graduación se realizará el jueves 19 de mayo, a las 2:00 pm en 

el auditorio Cora Ferro. 
 



 

Consejo de la Facultad de Ciencia de la Salud 
Sesión Ordinaria N°09-2022 

16 de mayo de 2022 

 
 

Página 12 de 33 

Tel. (506) 2277-3000 
Apartado 86-3000 
Heredia 
Costa Rica 
www.una.ac.cr 

El Dr. Braulio Sánchez Ureña comenta que los reglamentos están enfocados 
prepandemia y no están a la luz de la actualidad. 
 
9:00 am. La M.A.P. Gloriana Villegas Sánchez se incorpora a la sesión (con licencia de 
lactancia autorizada). 
 
El Dr. Felipe Araya Ramírez agrega que se está pensando en un Congreso Universitario 
para desarrollar un nuevo Estatuto Orgánico. 
 
El Dr. Enrique Cappella Molina expresa que, en relación con la Subcomisión de la 
Proveeduría, el señor Rector, M.Ed. Francisco González Alvarado, lo llamó a finales del 
año pasado para formar parte de la comisión. Se han realizado varias correcciones y un 
plan de acción en concordancia con la nueva Ley de Contratación Administrativa, que 
pronto se le presentará al Rector. 
 
 
Vicedecanato 
 
5.2 La Dra. Laura Bouza Mora informa lo siguiente: 
 

1. Se concluyeron con las sesiones de análisis de informes finales de CIEMHCAVI. 
Solo se debió reprogramar una sesión. Fue muy satisfactorio ver el cambio en el 
documento que se presentó en la segunda ronda, por decirlo de alguna forma y 
no solo porque el documento presenta evidencias más claras, sino porque en el 
ejercicio académico se logró entender por qué se estaban haciendo esas 
sugerencias. Muy enriquecedor los aportes de los evaluadores externos y los 
internos, trabajaron mucho haciendo correcciones, observaciones, en generar 
cambio ya que siempre es importante esa parte crítica. 

 

En el caso de la Escuela de Medicina Veterinaria, se iniciará esta semana con las 
sesiones de análisis, por lo que la agenda está bastante complicada porque hay 
defensas de Trabajos Finales de Graduación y sesiones de análisis y la rutina normal de 
lo que se va presentando.  
 

2. En cuanto a la SubCOE, la semana pasada se emitieron dos circulares de 
Rectoría, la UNA-R-DISC-035-2022, en donde se pretendía era aclarar la 
situación porque con la firma del decreto y no la publicación el domingo 08 de 
mayo de 2022, se generó mucha ansiedad en los compañeros funcionarios y en 
los estudiantes. Entonces, hasta tanto los decretos no fueran publicados 
debidamente, no se podía tomar acciones al respecto porque se necesitaba 
conocer el fondo de esos decretos. 

 

Los decretos se publican en la madrugada del miércoles 11 de mayo de 2022 y la 
población universitaria necesitaba conocer la postura de la Universidad. Por tanto, el 
M.Ed. Francisco González Alvarado, Rector, citó a reunión urgente a la SubCOE para 
ese miércoles a las 11:00 am, junto con el Lic. Gerardo Solís de Asesoría Jurídica, 
porque se necesitaba analizar el fondo de los decretos. 
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En el caso del decreto de la vacunación, lo que establece es que no se puede sancionar 
con despido a los funcionarios que no cumplan con el esquema completo de vacunación 
de 3 dosis. Entonces, en este momento aquellas personas que no tengan el esquema 
completo de 3 dosis tienen un proceso disciplinario que se está llevando a cabo, primer 
apercibimiento, segundo apercibimiento y luego el proceso como tal, lo que se elimina 
en el decreto es la sanción que no puede ser el despido. Sin embargo, la vacunación 
permanece como obligatoria. Entonces todos los funcionarios públicos están en la 
obligación de tener un esquema completo de 3 dosis en este momento, el cual ya se 
puede incorporar en el SIGESA. 
 
En el caso del decreto sobre el uso obligatorio de mascarillas es diferente, porque ese 
decreto es un híbrido tiene una parte del decreto anterior y otra parte nueva por lo que 
se generan contradicciones dentro del mismo documento. 
 
Esas contradicciones las tiene que aclarar la Ministra de Salud, por lo que la 
Universidad envió un oficio al Ministerio de Salud, dirigido a la Señora Ministra para que 
se aclaren los términos del artículo 3. En paralelo, se tomó la decisión de mantener las 
medidas sanitarias tal cual se tienen hasta el momento: lavado de manos, toma de 
temperatura, uso correcto de mascarilla en las instalaciones universitarias tanto para 
funcionarios y estudiantes como para visitantes. 
 
Asimismo, el Ministerio de Trabajo se manifestó el jueves 12 de mayo de 2022 e indicó 
que todos los empleadores están en la obligación por Constitución y por artículos 
propios del código de Trabajo de mantener sus instalaciones con medidas sanitarias en 
procura del bienestar y la salud de sus empleados, esto es un respaldo para las 
decisiones que hasta el momento ha tomado la Universidad y en el momento en que el 
Ministerio de Salud conteste a la Rectoría se tomarán decisiones diferentes. 
 
 
Dirección Ejecutiva  
 
5.3 La M.A.P. Gloriana Villegas Sánchez informa lo siguiente: 
 

1. La ceremonia de Graduación se realizará el jueves 19 de mayo de 2022, a las 
2:00 pm, todo el personal del Decanato estará trabajando en dicho proceso. Ya 
la Rectoría trasladó a la Sección de Vigilancia el listado de autoridades que 
ingresarán al parqueo del auditorio Cora Ferro. 

 
2. El viernes 13 de mayo, en horas de la tarde se recibió la resolución UNA-R-

RESO-093-2022, de fecha 11 de mayo de 2022, en donde se autorizó por un 
año el servicio precario para la Soda Comedor de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, es importe indicar que viene con un aumento en los precios, también 
se solicitó la exoneración del pago del alquiler, luz y agua, pero solo se exoneró 
el pago del alquiler. Dado lo anterior, en el mes de setiembre se estará 
trabajando en el cartel licitatorio. 
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La Dra. Laura Bouza Mora comenta que para el II ciclo el Consaca hizo un llamado para 
contar con mayor presencialidad y que la presencialidad remota sea lo mínimo. 
 

3. En el caso de la Soda de Campus, el proveedor tenía audiencia el 06 de mayo 
de 2022 en la Proveeduría Institucional. Se está a la espera de la respuesta de 
la Proveeduría Institucional. 

 
 
Escuela de Medicina Veterinaria 

 
5.4 El Dr. Enrique Cappella Molina informa lo siguiente: 
 

1. Los cursos se van regularizando y se van retomando actividades. 
 

2. Hay un avance con PRODEMI en cuanto a la infraestructura del edificio, 
presentarán un informe para una posible solución de infraestructura entre ellas: 
trabajar en un segundo piso en la estructura actual de la escuela y sacar al 
Hospital de mayores del edificio principal para minimizar el problema de la 
resistencia bacteriana. También se quiere proponer a PRODEMI construir 
espacios adicionales. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina le solicita al Dr. Felipe Araya Ramírez y a la Dra. Laura 
Bouza Mora apoyar en sus diferentes ámbitos este proyecto. 
 
 
Escuela de Ciencias del Movimiento Humano y Calidad de Vida   

 
5.5 El Dr. Braulio Sánchez Ureña informa lo siguiente: 
 

1. El viernes 13 de mayo en hora de la tarde PRODEMI les informó que la 
remodelación de los baños y el cambio del contrapiso del gimnasio se llevará 
seis meses por lo que no se puede utilizar el gimnasio para el II ciclo, por lo que 
se están haciendo gestiones en el Centro de Recreo, en la Vicerrectoría de Vida 
Estudiantil, en el Palacio de los Deportes para trasladar los cursos. 

 
Por lo anterior, llamó al señor Rector y le informó de la situación y dado el caso que se 
trasladen los cursos al Centro de Recreo los estudiantes necesitarán transporte, por lo 
que le indicó que valorará la situación.  
 

2. Ya se concluyeron las sesiones de análisis. 
 

3. Ya se realizó la limpieza de todo el edificio de Casa Internacional y las 
residencias y se le agradeció a la empresa. Falta coordinar la fecha para el 
lavado del exterior de los edificios de CIEMHCAVI. 
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4. Se continúan con los problemas de filtraciones y goteras y se está coordinando 
con la Sección de Mantenimiento. 

 
5. El jueves 26 de mayo se tiene programada la graduación en Pérez Zeledón por 

lo que no podrá asistir a la sesión extraordinaria del Consejo de Facultad para la 
integración de la Evaluación del POA 2022. 
 

6. En la Asamblea del viernes 03 de junio se revisarán los planes de estudio de las 
dos nuevas licenciaturas y con esto se estaría renovando toda la oferta 
académica de grado. 

 
7. Agradece el acompañamiento del Decanato con el problema de polvo a raíz de 

la construcción que se está realizando junto al Campus.  
 
10:28 am. Receso de 12 minutos. 
10:40 am. Se continúa con la sesión. 
 
 
ARTÍCULO VI  Administrativos. 
 
6.1 El acuerdo UNA-JB-ACUE-178-2022, ejecución del presupuesto para 

atender solicitudes de participación en eventos cortos, capacitación y 
divulgación del quehacer académico del año 2022, al 7 de abril de 2022 y 
los respectivos saldos. 

 
El acuerdo UNA-JB-ACUE-178-2022, de fecha 08 de abril de 2022, suscrito por el M.Sc. 
Randall Hidalgo Mora, Presidente, Junta de Becas, mediante el cual informa sobre la 
ejecución del presupuesto para atender solicitudes de participación en eventos cortos, 
capacitación y divulgación del quehacer académico del año 2022, al 7 de abril de 2022 y 
los respectivos saldos. 
 
Se toma nota. 
 
 

6.2 El acuerdo UNA-CO-CIEMHCAVI-ACUE-071-2022, criterio para la posibilidad 
de contar con “profesores pasantes” que efectúen actividades académicas 
de forma virtual. 

 

6.3 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-146-2022, criterio para la posibilidad de 
contar con “profesores pasantes” que efectúen actividades académicas de 
forma virtual. 

 

El acuerdo UNA-CO-CIEMHCAVI-ACUE-071-2022 de fecha 09 de mayo de 2022, 
suscrito por el Dr. Braulio Sánchez Ureña, Presidente del Consejo de la Escuela de 
Ciencias del Movimiento Humano y Calidad de Vida, en relación con el criterio para la 
posibilidad de contar con “profesores pasantes” que efectúen actividades académicas 
de forma virtual. 
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El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-146-2022 de fecha 10 de mayo de 2022, suscrito por 
el Dr. Enrique Cappella Molina, Presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, en relación con el criterio para la posibilidad de contar con “profesores 
pasantes” que efectúen actividades académicas de forma virtual. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. El oficio UNA-RA-OFIC-177-2022 de fecha 06 de abril de 2022, suscrito por la 
Dra. Marianela Rojas Garbanzo, Rectora Adjunta, en relación con la posibilidad 
de contar con “Profesores Pasantes” de forma virtual y que a los mismos se les 
reconozca una ayuda económica, en la cual no medie la contratación por 
servicios profesionales que conlleva el proceso ante la Proveeduría Institucional. 

 
2. El acuerdo UNA-CO-FCSA-ACUE-059-2022 de fecha 02 de mayo de 2022, 

mediante el cual se les solicitó a los Consejos de Unidad criterio académico 
respecto a lo expuesto por la Rectoría Adjunta mediante el oficio UNA-RA-OFIC-
177-2022. 

 
3. El acuerdo UNA-CO-CIEMHCAVI-ACUE-071-2022 de fecha 09 de mayo de 

2022, suscrito por el Dr. Braulio Sánchez Ureña, Presidente del Consejo de la 
Escuela de Ciencias del Movimiento Humano y Calidad de Vida, mediante el 
cual se indica:  

 
“A. COMUNICAR AL CONSEJO DE LA FACULTAD DE 
CIENCIAS DE LA SALUD, EL INTERÉS DE LA ESCUELA DE 
CIENCIAS DEL MOVIMIENTO HUMANO Y CALIDAD DE VIDA 
(CIEMHCAVI), DE PODER CONTAR CON PROFESORES 
PASANTES, LOS CUALES VENDRÍAN A ENRIQUECER EL 
CONOCIMIENTO Y QUEHACER EN LAS ÁREAS DE 
EXTENSIÓN Y DOCENCIA EN LOS DIFERENTES PLANES DE 
ESTUDIO Y PROGRAMAS Y PROYECTOS DE LA ESCUELA. 
 
B. COMUNICAR QUE EN CUANTO A LAS HORAS QUE SE 
PODRÍAN CONTRATAR LOS PROFESORES PASANTES, 
PARA EL DESARROLLO DE CHARLAS O TEMAS OSCILARIA 
ENTRE 3 HORAS COMO MÍNIMO A UN MÁXIMO DE 10 
HORAS. 
 
C. COMUNICAR QUE, CON RESPECTO AL TEMA DE 
MONTOS A PAGAR POR ESTAS CHARLAS O DESARROLLO 
DE LOS TEMAS, SE CONSIDERA QUE DICHO RUBRO DEBE 
SER ASIGNADO POR LA UNIVERSIDAD”. 

 
4. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-146-2022 de fecha 10 de mayo de 2022, 

suscrito por el Dr. Enrique Cappella Molina, Presidente del Consejo de la 
Escuela de Medicina Veterinaria, mediante el cual se indica:  
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“A. APROBAR E INFORMAR AL CONSEJO DE LA FACULTAD 
DE CIENCIAS DE LA SALUD, QUE EN ATENCIÓN AL 
ACUERDO UNA-CO-FCSA-ACUE- 059-2022, LA ESCUELA DE 
MEDICINA VETERINARIA PROPONE REALIZAR 4 SESIONES 
AL AÑO DE FORMA VIRTUAL, CON UNA DURACIÓN DE 
CADA SESIÓN DE 3 A 4 HORAS Y QUE SE LE RECONOZCA 
UNA AYUDA ECONÓMICA PARA CADA SESIÓN UN MONTO 
DE $125 POR HORA A LOS “PROFESORES PASANTES”.  

 
5. Que el Dr. Enrique Cappella Molina justifica el pago de $125 por hora para los 

pasantes con los siguientes criterios:  
 

“Los costos a nivel internacional oscilan entre los $300 y $400 
por persona, por lo que se determinó que pagarle a un pasante 
la suma de $125 por hora es una tarifa atractiva para poder 
contar con un pasante de alto perfil, y por medio de un webinar y 
lo que conlleva: preparar el material que se graba en la sesión, 
que la sesión sea dinámica tipo taller y que se les dé 
seguimiento a los participantes (post webinar) por medio de 
notas técnicas o atendiendo preguntas de los participantes”. 

 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  5. 
TOTAL:  Cinco votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 
ACUERDO 03 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
  

A. REMITIR A LA DRA. MARIANELA ROJAS GARBANZO, RECTORA 
ADJUNTA, EL CRITERIO ACADÉMICO RESPECTO A LO EXPUESTO EN EL 
OFICIO UNA-RA-OFIC-177-2022, DE FECHA 06 DE ABRIL DE 2022, EN 
RELACIÓN CON LA POSIBILIDAD DE CONTAR CON “PROFESORES 
PASANTES” QUE EFECTUEN ACTIVIDADES ACADÉMICAS DE FORMA 
VIRTUAL Y QUE PUEDAN SER CONTRATADOS DE OTRA MANERA POR 
NUESTRA UNIVERSIDAD:  

 
1. EN CUANTO A LAS HORAS QUE SE PODRÍAN CONTRATAR LOS 

PROFESORES PASANTES, PARA EL DESARROLLO DE CHARLAS O 
TEMAS OSCILARÍA ENTRE 3 HORAS COMO MÍNIMO A UN MÁXIMO DE 
10 HORAS. 
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2. CON RESPECTO AL TEMA DE MONTOS A PAGAR POR ESTAS 
CHARLAS O DESARROLLO DE LOS TEMAS, SE CONSIDERA QUE 
DICHO RUBRO DEBE SER ASIGNADO POR LA UNIVERSIDAD O 
RECONOCER UNA AYUDA ECONÓMICA PARA CADA SESIÓN UN 
MONTO DE $125 POR HORA A LOS “PROFESORES PASANTES”, 
SEGÚN LA JUSTIFACIÓN DEL CONSIDERANDO 5. 

 
B. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
6.4 El acuerdo UNA-CATI-SCU-ACUE-016-2022, audiencia escrita del borrador 

de dictamen denominado: solicitud de Consaca de modificar los artículos 8 
y 10 y la inclusión de un artículo 10 bis y 24 bis, en el Reglamento del 
Régimen Laboral. 

 
El acuerdo UNA-CATI-SCU-ACUE-016-2022, de fecha 12 de mayo de 2022, suscrito 
por el M.Sc. Steven Oreamuno Herra, Coordinador de la Comisión de Análisis de Temas 
Instituciona-les, mediante el cual remite en audiencia escrita, para conocer 
observaciones acerca del borrador de dictamen denominado: SOLICITUD DE 
CONSACA DE MODIFICAR LOS ARTÍCULOS 8 Y 10 Y LA INCLUSIÓN DE UN 
ARTÍCULO 10 BIS Y 24 BIS EN EL REGLAMENTO DEL RÉGIMEN LABORAL, en un 
plazo de 10 días hábiles a partir del recibido de este comunicado. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. Los miembros del Consejo proponen trabajar el tema en una sesión aparte para 
hacer las consultas correspondientes en sus respectivos Consejo de Unidad. 

 
ACUERDO 04 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
  

A. PROGRAMAR UNA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE CONSEJO DE 
FACULTAD PARA EL MARTES 24 DE MAYO DE 2022, A LA 1:30 PM, PARA 
REVISAR LAS OBSERVACIONES A LOS ARTÍCULOS 8 Y 10 Y LA 
INCLUSIÓN DE UN ARTÍCULO 10 BIS Y 24 BIS EN EL REGLAMENTO DEL 
RÉGIMEN LABORAL. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
ARTÍCULO VII  Académicos. 
 
7.1 El acuerdo UNA-CO-CIEMHCAVI-ACUE-069-2022, solicitud de modificación 

para el proyecto Centro de Rehabilitación Cardiovascular. 
 
El acuerdo UNA-CO-CIEMHCAVI-ACUE-069-2022, de fecha 09 de mayo de 2022, 
suscrito por el Dr. Braulio Sánchez Ureña, presidente del Consejo de la Escuela de 
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Ciencias del Movimiento Humano y Calidad de Vida, mediante el cual aprueba la 
modificación para el proyecto Centro de Rehabilitación Cardiovascular. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. El oficio UNA-CIEMHCAVI-PRC-OFIC-011-2022, enviado por el M.Sc. José 
Andrés Trejos Montoya, responsable del PPAA Código SIA 0576-18, Centro de 
Rehabilitación Cardiovascular, de la Escuela de Ciencias del Movimiento 
Humano y Calidad de Vida (CIEMHCAVI), donde solicita el aval para proceder 
con una modificación el objetivo específico e indicador de logro, según consta en 
la presente solicitud, la cual se encuentra en el Sistema SIA. 

 
2. Que la solicitud de modificación obedece a que en el objetivo de realizar una 

investigación con pacientes con insuficiencia cardíaca ha presentado retrasos, 
significativos. 

 
3. Que la vigencia actual del Proyecto PRC es del 01 de enero 2020 hasta el 31 de 

diciembre de 2022. 
 

4. El acuerdo UNA-CO-CIEMHCAVI-ACUE-069-2022, de fecha 09 de mayo de 
2022, suscrito por el Dr. Braulio Sánchez Ureña, presidente del Consejo de la 
Escuela de Ciencias del Movimiento Humano y Calidad de Vida, mediante el 
cual aprueba la modificación para el proyecto antes mencionado. 

 
El Dr. Braulio Sánchez Ureña se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento de 
impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 
ACUERDO 05 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR LA SOLICITUD DE MODIFICACIÓN PRESENTADA POR EL 
M.SC. JOSE ANDRES TREJOS MONTOYA, RESPONSABLE DEL PPAA 
CÓDIGO SIA 0576-18, CENTRO DE REHABILITACIÓN DE REHABILITACION 
CARDIOVASCULAR, DE LA ESCUELA DE CIENCIAS DEL MOVIMIENTO 
HUMANO Y CALIDAD DE VIDA (CIEMHCAVI), SEGÚN DETALLE DE LA 
SOLICITUD OFICIO UNA-CIEMHCAVI-PRC-OFIC-011-2022, EL CUAL SE 
ENCUENTRA CONSIGNADO EN EL SISTEMA SIA. ACUERDO FIRME Y 
UNÁNIME. 
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7.2 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-147-2022, informe parcial del proyecto 
Producción de un antígeno recombinante para su uso en el diagnóstico de 
la paragonimiasis humana y capacitación del personal de salud para 
prevenir esta parasitosis en zonas de riesgo. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-147-2022 de fecha 10 de mayo de 2022, suscrito por 
el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto Producción de un 
antígeno recombinante para su uso en el diagnóstico de la paragonimiasis humana y 
capacitación del personal de salud para prevenir esta parasitosis en zonas de riesgo. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. En el oficio UNA-EMV-OFIC-195-2022, remitido por la Dra. Julia Rodríguez 
Barahona, Subdirectora de la Escuela de Medicina Veterinaria, mediante el cual 
presenta el informe parcial del periodo 2021 del proyecto "Producción de un 
antígeno recombinante para su uso en el diagnóstico de la paragonimiasis 
humana y capacitación del personal de salud para prevenir esta parasitosis en 
zonas de riesgo", código 0458-18, bajo la responsabilidad del Dr. Frank Solano 
Campos. 

 
2. La Dra. Julia Rodríguez y los miembros del consejo de Unidad realizaron la 

revisión de dicho informe y cumple con todos los requisitos solicitados. 
 

3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-147-2022 de fecha 10 de mayo de 2022, 
suscrito por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la 
Escuela de Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del 
proyecto antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 

Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 

VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 

ACUERDO 06 
 

POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA PRODUCCIÓN DE 
UN ANTÍGENO RECOMBINANTE PARA SU USO EN EL DIAGNÓSTICO DE 
LA PARAGONIMIASIS HUMANA Y CAPACITACIÓN DEL PERSONAL DE 
SALUD PARA PREVENIR ESTA PARASITOSIS EN ZONAS DE RIESGO, 
CORRESPONDIENTE AL PERIODO 2021. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 
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7.3 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-148-2022, informe parcial del proyecto 
Presencia del virus de la leucosis bovina (BLV) en leche, semen y tábanos 
en explotaciones bovinas de Guanacaste, Costa Rica. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-148-2022 de fecha 10 de mayo de 2022, suscrito por 
el Dr. Enrique Cappella 
Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina Veterinaria, mediante el cual 
aprueba el informe parcial del Presencia del virus de la leucosis bovina (BLV) en leche, 
semen y tábanos en explotaciones bovinas de Guanacaste, Costa Rica. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. En el oficio UNA-EMV-OFIC-195-2022, remitido por la Dra. Julia Rodríguez 
Barahona, Subdirectora de la Escuela de Medicina Veterinaria, presenta el 
informe parcial del periodo 2021 del proyecto "Presencia del virus de la leucosis 
bovina (BLV) en leche, semen y tábanos en explotaciones bovinas de 
Guanacaste, Costa Rica", código 0618-17, bajo la responsabilidad de la Dra. 
Gaby Dolz Wiedner. 

 
2. La Dra. Julia Rodríguez y los miembros del consejo de Unidad realizaron la 

revisión de dicho informe y cumple con todos los requisitos solicitados. 
 

3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-148-2022 de fecha 10 de mayo de 2022, 
suscrito por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la 
Escuela de Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del 
proyecto antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 
ACUERDO 07 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA PRESENCIA DEL 
VIRUS DE LA LEUCOSIS BOVINA (BLV) EN LECHE, SEMEN Y TÁBANOS 
EN EXPLOTACIONES BOVINAS DE GUANACASTE, COSTA RICA 
CORRESPONDIENTE AL PERIODO 2021. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 
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7.4 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-149-2022, informe parcial del proyecto 
Desarrollo de herramientas hechas a la medida para el combate de la 
brucelosis en Costa Rica. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-149-2022 de fecha 10 de mayo de 2022, suscrito por 
el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto Desarrollo de 
herramientas hechas a la medida para el combate de la brucelosis en Costa Rica. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. En el oficio UNA-EMV-OFIC-195-2022, remitido por la Dra. Julia Rodríguez 
Barahona, Subdirectora de la Escuela de Medicina Veterinaria, presenta el 
informe parcial del periodo 2021 del proyecto "Desarrollo de herramientas 
hechas a la medida para el combate de la brucelosis en Costa Rica", código 
0652-19, bajo la responsabilidad de la Dra. Caterina Guzmán Verri. 

 
2. La Dra. Julia Rodríguez y los miembros del consejo de Unidad realizaron la 

revisión de dicho informe y cumple con todos los requisitos solicitados. 
 

3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-149-2022 de fecha 10 de mayo de 2022, 
suscrito por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la 
Escuela de Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del 
proyecto antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 
ACUERDO 08 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA DESARROLLO 
DE HERRAMIENTAS HECHAS A LA MEDIDA PARA EL COMBATE DE LA 
BRUCELOSIS EN COSTA RICA CORRESPONDIENTE AL PERIODO 2021. 
ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 
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7.5 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-150-2022, informe parcial del proyecto 
Efecto de la adición dietética de extracto etanólico de cáscara de 
Nephelium lappaceum (rambután) sobre la calidad de la carne y los 
parámetros de producción en cerdos en finalización. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-150-2022 de fecha 10 de mayo de 2022, suscrito por 
el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto Efecto de la adición 
dietética de extracto etanólico de cáscara de Nephelium lappaceum (rambután) sobre la 
calidad de la carne y los parámetros de producción en cerdos en finalización. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. En el oficio UNA-EMV-OFIC-195-2022, remitido por la Dra. Julia Rodríguez 
Barahona, Subdirectora de la Escuela de Medicina Veterinaria, presenta el 
informe parcial del periodo 2021 del proyecto "Efecto de la adición dietética de 
extracto etanólico de cáscara de Nephelium lappaceum (rambután) sobre la 
calidad de la carne y los parámetros de producción en cerdos en finalización", 
código 0093-19, bajo la responsabilidad del Dr. Carlos Alpízar Solís. 

 
2. La Dra. Julia Rodríguez y los miembros del consejo de Unidad realizaron la 

revisión de dicho informe y cumple con todos los requisitos solicitados. 
 

3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-150-2022 de fecha 10 de mayo de 2022, 
suscrito por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la 
Escuela de Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del 
proyecto antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 

VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 

ACUERDO 09 
 

POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA EFECTO DE LA 
ADICIÓN DIETÉTICA DE EXTRACTO ETANÓLICO DE CÁSCARA DE 
NEPHELIUM LAPPACEUM (RAMBUTÁN) SOBRE LA CALIDAD DE LA 
CARNE Y LOS PARÁMETROS DE PRODUCCIÓN EN CERDOS EN 
FINALIZACIÓN, CORRESPONDIENTE AL PERIODO 2021. ACUERDO FIRME 
Y UNÁNIME. 
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7.6 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-151-2022, informe parcial del proyecto 
Estado poblacional y salud del mono tití (Saimiri oerstedii citrinellus), 
mono cara blanca (Cebus imitator) y mapache (Procyon lotor) en el área 
aledaña al Parque Nacional Manuel Antonio, Costa Rica. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-151-2022 de fecha 10 de mayo de 2022, suscrito por 
el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del Proyecto Estado poblacional 
y salud del mono tití (Saimiri oerstedii citrinellus), mono cara blanca (Cebus imitator) y 
mapache (Procyon lotor) en el área aledaña al Parque Nacional Manuel Antonio, Costa 
Rica 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. En el oficio UNA-EMV-OFIC-195-2022, remitido por la Dra. Julia Rodríguez 
Barahona, Subdirectora de la Escuela de Medicina Veterinaria, presenta el 
informe parcial del periodo 2021 del proyecto "Estado poblacional y salud del 
mono tití (Saimiri oerstedii citrinellus), mono cara blanca (Cebus imitator) y 
mapache (Procyon lotor) en el área aledaña al Parque Nacional Manuel Antonio, 
Costa Rica.", código 0540-18, bajo la responsabilidad de la Dra. Laura Porras. 

 

2. La Dra. Julia Rodríguez y los miembros del consejo de Unidad realizaron la 
revisión de dicho informe y cumple con todos los requisitos solicitados. 

 

3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-151-2022 de fecha 10 de mayo de 2022, 
suscrito por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la 
Escuela de Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del 
proyecto antes mencionado. 

 

El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 

Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 

VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 

ACUERDO 10 
 

POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA ESTADO 
POBLACIONAL Y SALUD DEL MONO TITÍ (SAIMIRI OERSTEDII 
CITRINELLUS), MONO CARA BLANCA (CEBUS IMITATOR) Y MAPACHE 
(PROCYON LOTOR) EN EL ÁREA ALEDAÑA AL PARQUE NACIONAL 
MANUEL ANTONIO, COSTA RICA, CORRESPONDIENTE AL PERIODO 2021. 
ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 
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7.7 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-152-2022, informe parcial del proyecto 
Sistema automatizado de gestión de información y valoración del potencial 
productivo para fincas bovinas de carne y doble propósito, según tipología 
y condición ecológica para el mejoramiento productivo y económico pos 
pandemia COVID-19. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-152-2022 de fecha 10 de mayo de 2022, suscrito por 
el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto Sistema 
automatizado de gestión de información y valoración del potencial productivo para fincas 
bovinas de carne y doble propósito, según tipología y condición ecológica para el 
mejoramiento productivo y económico pos pandemia COVID-19. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. En el oficio UNA-EMV-OFIC-195-2022, remitido por la Dra. Julia Rodríguez 
Barahona, Subdirectora de la Escuela de Medicina Veterinaria, presenta el 
informe parcial del periodo 2021 del proyecto "Sistema automatizado de gestión 
de información y valoración del potencial productivo para fincas bovinas de carne 
y doble propósito, según tipología y condición ecológica para el mejoramiento 
productivo y económico pos pandemia COVID-19", código 0431-20 bajo la 
responsabilidad del Dr. Esteban Jiménez. 

 
2. La Dra. Julia Rodríguez y los miembros del consejo de Unidad realizaron la 

revisión de dicho informe y cumple con todos los requisitos solicitados. 
 

3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-152-2022 de fecha 10 de mayo de 2022, 
suscrito por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la 
Escuela de Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del 
proyecto antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 
ACUERDO 11 
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POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA SISTEMA 
AUTOMATIZADO DE GESTIÓN DE INFORMACIÓN Y VALORACIÓN DEL 
POTENCIAL PRODUCTIVO PARA FINCAS BOVINAS DE CARNE Y DOBLE 
PROPÓSITO, SEGÚN TIPOLOGÍA Y CONDICIÓN ECOLÓGICA PARA EL 
MEJORAMIENTO PRODUCTIVO Y ECONÓMICO POS PANDEMIA COVID-19, 
CORRESPONDIENTE AL PERIODO 2021. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.8 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-153-2022, informe parcial del Programa 

Hospital de Especies Menores y Silvestres. 
 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-153-2022 de fecha 10 de mayo de 2022, suscrito por 
el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del Programa Hospital de 
Especies Menores y Silvestres. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. En el oficio UNA-EMV-OFIC-195-2022, remitido por la Dra. Julia Rodríguez 
Barahona, Subdirectora de la Escuela de Medicina Veterinaria, presenta el 
informe parcial del periodo 2021 del "Programa Hospital de Especies Menores y 
Silvestres", código 0063-20, bajo la responsabilidad del Dr. Mauricio Jiménez. 

 
2. La Dra. Julia Rodríguez y los miembros del consejo de Unidad realizaron la 

revisión de dicho informe y cumple con todos los requisitos solicitados. 
 

3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-153-2022 de fecha 10 de mayo de 2022, 
suscrito por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la 
Escuela de Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del 
programa antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 
ACUERDO 12 
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POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA PROGRAMA 
HOSPITAL DE ESPECIES MENORES Y SILVESTRES, CORRESPONDIENTE 
AL PERIODO 2021. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.9 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-154-2022, informe parcial del proyecto 

Módulos interdisciplinarios de cirugía y anestesia en medicina humana y 
veterinaria. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-154-2022 de fecha 10 de mayo de 2022, suscrito por 
el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto Módulos 
interdisciplinarios de cirugía y anestesia en medicina humana y veterinaria. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. En el oficio UNA-EMV-OFIC-195-2022, remitido por la Dra. Julia Rodríguez 
Barahona, Subdirectora de la Escuela de Medicina Veterinaria, presenta el 
informe parcial del periodo 2021 de la actividad académica "Módulos 
interdisciplinarios de cirugía y anestesia en medicina humana y veterinaria", 
código 0054-18, bajo la responsabilidad del Dr. Mauricio Jiménez. 

 
2. La Dra. Julia Rodríguez y los miembros del consejo de Unidad realizaron la 

revisión de dicho informe y cumple con todos los requisitos solicitados. 
 

3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-154-2022 de fecha 10 de mayo de 2022, 
suscrito por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la 
Escuela de Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del 
proyecto antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 
ACUERDO 13 
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POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA MÓDULOS 
INTERDISCIPLINARIOS DE CIRUGÍA Y ANESTESIA EN MEDICINA HUMANA 
Y VETERINARIA, CORRESPONDIENTE AL PERIODO 2021. ACUERDO 
FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.10 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-155-2022, informe parcial del proyecto 

Diagnóstico, control de enfermedades y manejo de animales silvestres. 
 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-155-2022 de fecha 10 de mayo de 2022, suscrito por 
el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto Diagnóstico, control 
de enfermedades y manejo de animales silvestres. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. En el oficio UNA-EMV-OFIC-195-2022, remitido por la Dra. Julia Rodríguez 
Barahona, Subdirectora de la Escuela de Medicina Veterinaria, presenta el 
informe parcial del periodo 2021 de la actividad académica "Diagnóstico, control 
de enfermedades y manejo de animales silvestres", código 0048-18, bajo la 
responsabilidad del Dr. Mauricio Jiménez. 

 
2. La Dra. Julia Rodríguez y los miembros del consejo de Unidad realizaron la 

revisión de dicho informe y cumple con todos los requisitos solicitados. 
 

3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-155-2022 de fecha 10 de mayo de 2022, 
suscrito por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la 
Escuela de Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del 
proyecto antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 
ACUERDO 14 
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POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA DIAGNÓSTICO, 
CONTROL DE ENFERMEDADES Y MANEJO DE ANIMALES SILVESTRES 
CORRESPONDIENTE AL PERIODO 2021. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.11 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-158-2022, modificación del proyecto 

Sistema automatizado de gestión de información y valoración del potencial 
productivo para fincas bovinas de carne y doble propósito, según tipología 
y condición ecológica para el mejoramiento productivo y económico pos 
pandemia COVID-19. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-158-2022 de fecha 10 de mayo de 2022, suscrito por 
el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba la modificación para el proyecto Sistema 
automatizado de gestión de información y valoración del potencial productivo para fincas 
bovinas de carne y doble propósito, según tipología y condición ecológica para el 
mejoramiento productivo y económico pos pandemia COVID-19. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. En el oficio UNA-PPAA-ECA-OFIC-019-2022, remitido por el Dr. Esteban 
Jiménez, responsable del proyecto, solicita las siguientes modificaciones: 

 
Excluir al participante: 
Identificación: 12840219. 
Nombre: Mónica Madrigal Valverde. Participante 
En el siguiente periodo: 01-Enero-2021. Hasta: 31-Diciembre-2022. 
Horas Ad Honoren: 10 
 
Excluir al participante: 
Identificación: 302150179. 
Nombre: Carlos Eduardo Cruz Meléndez. Participante 
En el siguiente periodo: 01-Enero-2021. Hasta: 31-Diciembre-2022. 
H.P presupuesto UNA: 10 
 
Incluir al participante: 
Identificación: 302150179. 
Nombre: Carlos Eduardo Cruz Meléndez. Participante 
En el siguiente periodo: 01-Enero-2021. Hasta: 31-Mayo-2022. 
Horas Ad Honoren: 10 
Unidad Académica: Escuela De Ciencias Agrarias 
Código NX:056622 
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Incluir al participante: 
Identificación: 302150179. 
Nombre: Carlos Eduardo Cruz Meléndez. Participante 
En el siguiente periodo: 01-Julio-2022. Hasta: 31-Diciembre-2022. 
Horas Ad Honoren: 10 
Unidad Académica: Escuela De Ciencias Agrarias 
Código NX:056622 

 
2. El motivo de la solicitud es debido a la jubilación del PhD. Carlos Cruz Meléndez 

planteada para el 31 de mayo de 2022, el cual se solicita el aval para nombrar 
10 Horas Ad Honoren al PhD. Cruz Meléndez en los periodos del 1 enero de 
2021 al 31 de mayo de 2022, y del 1 de julio de 2022 al 31 de diciembre de 
2022. En específico el señor Cruz contribuirá en el cumplimiento de las 
actividades planteados originalmente y en las cuales él se encontraba 
involucrado. Así mismo, la M.Sc. Mónica Madrigal Valverde ya no es funcionaria 
del Instituto Tecnológico de Costa Rica, por lo que se solicita su exclusión del 
proyecto. Para compensar su aporte, las actividades asignadas a la señora 
Madrigal serán asumidas por el resto de los participantes. 

 
3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-158-2022 de fecha 10 de mayo de 2022, 

suscrito por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la 
Escuela de Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba la modificación para 
el proyecto antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 
ACUERDO 15 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR LAS SIGUIENTES MODIFICACIONES: 
 

1. Excluir al participante: 
Identificación: 12840219. 
Nombre: Mónica Madrigal Valverde. Participante 
En el siguiente periodo: 01-Enero-2021. Hasta: 31-Diciembre-2022. 
Horas Ad Honoren: 10 
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2. Excluir al participante: 
Identificación: 302150179. 
Nombre: Carlos Eduardo Cruz Meléndez. Participante 
En el siguiente periodo: 01-Enero-2021. Hasta: 31-Diciembre-2022. 
H.P presupuesto UNA: 10 

 
3. Incluir al participante: 

Identificación: 302150179. 
Nombre: Carlos Eduardo Cruz Meléndez. Participante 
En el siguiente periodo: 01-Enero-2021. Hasta: 31-Mayo-2022. 
Horas Ad Honoren: 10 
Unidad Académica: Escuela De Ciencias Agrarias 
Código NX:056622 

 
4. Incluir al participante: 

Identificación: 302150179. 
Nombre: Carlos Eduardo Cruz Meléndez. Participante 
En el siguiente periodo: 01-Julio-2022. Hasta: 31-Diciembre-2022. 
Horas Ad Honoren: 10 
Unidad Académica: Escuela De Ciencias Agrarias 
Código NX:056622 

 
B. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
ARTÍCULO VIII  Correspondencia. 

 
8.1 El acuerdo UNA-JB-ACUE-188-2022 de fecha 29 de abril de 2022, suscrito por el 

M.Sc. Randall Hidalgo Mora, Presidente de la Junta de Becas, mediante el cual 
aprueba la ayuda economica a favor de la Dra. Marta Piche Ovares para participar 
en el curso “Introducción a R: manejo de bases de datos, elaboración de gráficos 
y reportes”, que se realizará el 29 de abril, 06 y 13 de mayo de 2022, de manera 
virtual. 

 
Se toma nota. 
 
8.2 El acuerdo UNA-JB-ACUE-190-2022 de fecha 29 de abril de 2022, suscrito por el 

M.Sc. Randall Hidalgo Mora, Presidente de la Junta de Becas, mediante el cual 
aprueba la prórroga de tiempo, sin beneficio económico del 01 de junio del 2022 
hasta el 31 de mayo de 2023, para que la M.Sc. Irina Anchía Umaña para que 
pueda concluir sus estudios de doctorado. 

 
Se toma nota. 
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8.3 El acuerdo UNA-PPAA-AVAL-456-2022 de fecha 28 de abril de 2022, suscrito por 
el Dr. Jorge Herrera Murillo, Vicerrector de Investigación, avala la propuesta 
Caracterización molecular y de susceptibilidad a los antifúngicos de Aspergillus 
fumigatus y Aspergillus flavus aislados de muestras clínicas de animales y granjas 
avícolas en Costa Rica. 

 
Se toma nota. 
 
8.4 El acuerdo UNA-PPAA-AVAL-464-2022 de fecha 05 de mayo de 2022, suscrito 

por el M.Sc. Randall Hidalgo Mora, Vicerrector de Docencia, mediante el cual 
avala la modificación del proyecto Guía descriptiva anatómica de los principales 
cortes cárnicos de cordero en Costa Rica. 

 
Se toma nota. 
 
8.5 El acuerdo UNA-PPAA-AVAL-470-2022 de fecha 05 de mayo de 2022, suscrito 

por el Dr. Jorge Herrera Murillo, Vicerrector de Investigación, avala sanciona el 
proceso de evaluación del informe de avance 2021 para el proyecto Diversidad 
genómica de Salmonella enterica y genes de resistencia a los antimicrobianos en 
poblaciones humanas, animales y alimentos en Costa Rica. 

 
Se toma nota. 
 
8.6 El acuerdo UNA-PPAA-AVAL-471-2022 de fecha 05 de mayo de 2022, suscrito 

por el Dr. Jorge Herrera Murillo, Vicerrector de Investigación, avala sanciona el 
proceso de evaluación del informe de avance 2021 para el proyecto Evaluación de 
los factores de riesgo de adquirir Baylisascaris procyonis en trabajadores de vida 
silvestre y prevalencia en mapaches (Procyon lotor) en cautiverio Costa Rica. 

 
Se toma nota. 
 
8.7 El acuerdo UNA-PPAA-AVAL-472-2022 de fecha 05 de mayo de 2022, suscrito 

por el Dr. Jorge Herrera Murillo, Vicerrector de Investigación, avala sanciona el 
proceso de evaluación del informe de avance 2021 para el proyecto 
Implementación de una inteligencia artificial para el reconocimiento de imágenes 
fotográficas de animales silvestres del Neotrópico. 

 
Se toma nota. 
 
8.8 El acuerdo UNA-PPAA-AVAL-475-2022 de fecha 05 de mayo de 2022, suscrito 

por el Dr. Jorge Herrera Murillo, Vicerrector de Investigación, avala sanciona el 
proceso de evaluación del informe de avance 2020 para el Programa de 
Investigación en Enfermedades Tropicales (PIET). 

 
Se toma nota. 
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8.9 El acuerdo UNA-PPAA-AVAL-479-2022 de fecha 05 de mayo de 2022, suscrito 
por el Dr. Jorge Herrera Murillo, Vicerrector de Investigación, avala sanciona el 
proceso de evaluación del informe de avance 2021 para el proyecto Guía 
descriptiva anatómica de los principales cortes cárnicos de cordero en Costa Rica. 

 
Se toma nota. 
 
8.10 El acuerdo UNA-PPAA-AVAL-497-2022 de fecha 09 de mayo de 2022, suscrito 

por el Dr. Jorge Herrera Murillo, Vicerrector de Investigación, avala la modificación 
del proyecto Efecto de la adición dietética de extracto etanólico de cáscara de 
Nephelium lappaceum (rambután) sobre la calidad de la carne y los parámetros de 
producción en cerdos en finalización. 

 
Se toma nota. 
 
8.11 El acuerdo UNA-PPAA-AVAL-498-2022 de fecha 09 de mayo de 2022, suscrito 

por el Dr. Jorge Herrera Murillo, Vicerrector de Investigación, avala la propuesta 
del proyecto Producción in vitro de embriones de pequeños rumiantes en Costa 
Rica: un importante aporte a su mejoramiento genético. 

 
Se toma nota. 
 
A las once horas con cincuenta minutos se levanta la sesión. 
 
 
 
 
 
 
Dr. Felipe Araya Ramírez 
Presidente 
Consejo de Facultad 
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